



LA HOJA DE LOS TRABAJADORES

Organo semanal
de la UNION
PROVINCIAL de
CC.OO.
TOLEDO

1979

EDITA SECRETARIA DE PRENSA Y PUBLICACIONES DE COMISIONES OBRERAS MES DE JULIO- SEMANA DEL 9 al 15 N° 19

TAJO SEGURA

MAS TARDI QUE NUNCA, PORQUE NUNCA ES TARDE, SI LA DICHA ES BUENA.

El pasado día 6 de Julio, organizada por el Ayuntamiento de Toledo tubo lugar una manifestación contra el trasvase Tajo-Segura.

Todas las argumentaciones estaban dadas, demostrando la aberración ecológica, económica, social y política de esta megalómana obra, que supone una agrsión para toda la cuenca del Tajo y para la región Castellano-Manchega, que se ve privada de uno de sus recursos naturales más preciados, en favor de una región, con la que nos quieren enfrentar, con un desarrollo mucho mayor.

Fran y son muchas las razones por las que había que apoyar la manifestación, era y es mucho lo que hay que trabajar porque no sigan llevándose el agua y era mucha la necesidad de que los toledanos hicieramos nuestra repulsa hacia el trasvase. Y sin embargo, la respuesta, y vamos a ser realistas, no estuvo a la altura de las circunstancias (unos 4.000 manifestantes). La resignación, el considerar imposible la recuperación de las aguas, la escasa conciencia regionalista, han hecho mella al igual que la ha hecho el pasado.

Pero también tiene su parte de culpa, por su escasa información y presión esa Diputación Toledana, esa Junta de Comunidades, esos parlamentarios toledanos que no utilizan su presencia en las Cortes, su respaldo popular, para informar -siquiera informar- al país y a los manchegos de este crimen.

Que asisten a un Pleno sobre Desequilibrios Regionales, y ni siquiera aluden al Trasvase.

La incorporación del Ayuntamiento toledano a esta lucha hace esperar que Diputación, Junta de Comunidades y Parlamentarios salgan de su silencio y se unan, con sus inmejorables condiciones, para movilizar al pueblo toledano y a la región manchega junto a los partidos, sindicatos, asociaciones ecologistas, de vecinos y culturales que, hoy por hoy nos encontramos unidos en la defensa de nuestro río.

Es necesario animar al pueblo, hacerle ver que, una vez más, depende de todos impedir un abuso de poder, una irracionalidad enmascarada de progreso; que pese a los cuarenta y pico mil millones invertidos -despilfarrados- y a que ya se bombea agua, nunca la oposición al Trasyase será una causa perdida. No hace mucho tiempo que en este país existía una dictadura. Ahora es otra cosa.

CONVENIO COLECTIVO PROVINCIAL DE TEJAS Y LADRILLOS OFERTA PATRONAL REALIZADA EL DIA 5 DE JULIO DE 1.979

SALARIOS.-

Salarios Base	21.750 pts. mensuales	Incremento	1.590 pts.	7,8 %
Plus Transporte ..	4.375 " "	"	500 "	13,0 %
Plus estudios	3.480 " "	"	1.320 "	61,0 %
Total	29.675 " "	"	3.410 "	13,0 %

ARTICULADO.-

Igual que el convenio anterior.

RENDIMIENTOS.-

Posición ambigua respecto a una nueva tabla de rendimientos normales.

CONCLUSIONES:

- 1.- Sigue siendo irrisorio el incremento del salario base.
- 2.- Mantienen la regulación de dos pluses del convenio anterior, pero con incrementos totales desmesurados, que en resumidas cuentas mantiene la misma situación que en la oferta anterior y siguen persistiendo en un intento descarado de evasión de la cotización de la Seguridad Social, en detrimento de los intereses de los trabajadores (Jubilación, enfermedad, accidente etc.)
- 3.- Actitud totalmente negativa a una negociación abierta del Convenio, oponiéndose a una auténtica negociación en la que se estudie el articulado, pretendiendo reducirlo a una ridícula revisión salarial.

Compañeros nuestra plataforma partía de una situación ajustada a unas necesidades básicas, a las que no podemos renunciar, como son la defensa del nivel adquisitivo de los salarios, a un rendimiento normal de trabajo que los empresarios quieren transformar a una ridícula revisión salarial.

Ante estas circunstancias y la actitud intransigente de la Patronal que en nada ha variado de la reunión anterior, aunque pretendan modificar las formas, los trabajadores tienen que defender sus derechos irrenunciables y en este sentido es necesaria la participación masiva de todos los trabajadores, en las ASAMBLEAS de información y consulta. El martes día 10, bajo la Presidencia de un representante de la Delegación de Trabajo, se celebró una reunión de la que daremos información en la próxima HOJA.

CAMPO

LAUDO PARA LA ZONA DE QUINTANAR

Después de la presentación de Conflicto Colectivo ante el desacuerdo entre los trabajadores del campo y la patronal la Delegación Provincial de Toledo con fecha de 5 de Julio ha dictado laudo para el citado convenio. Los municipios afectados por dicho laudo son: Cabezaesada, Corral de Almaguer, Miguel Esteban, Puebla

de Almoradiel, Quero, Quintanar, El Toboso, V.de D. Fadrique, Villanueva de Alcaudete, Santa Cruz de la Zarza, Villafranca de los Caballeros, Camuñas, Madridijos, Consuegra, Urda y Turleque.

En cuanto a las tablas salariales y demás artículos del convenio, se editará un folleto donde se recojan todos los puntos, el cual se mandará a las distintas Uniones Locales.

RESOLUCION DEL CONSEJO CONFEDERAL DE CC.OO.

Durante los días 7 y 8 de Julio se ha reunido el Consejo Confederal de CC.OO. que ha examinado, en el marco de la preparación de la acción del día 11, la situación política, económica y social que atraviesa el país y, en especial, la clase trabajadora, llegando a las siguientes conclusiones:

La discusión en la Cortes de los Estatutos de autonomía vasco y catalán, es un elemento clave y de gran trascendencia para la vida política del país. El Consejo Confederal apoya los proyectos de Estatuto vasco y catalán y exige que sean aprobados sin demora y respetando plenamente su contenido. A tal efecto es preocupante la actitud de UCD que ha presentado numerosas objeciones a dichos anteproyectos. CC.OO. entiende que alcanzar un marco general autonómico que, respondiendo a las reivindicaciones nacionales y regionales, sea a la vez un elemento de solidaridad y de corrección de las desigualdades regionales, no es algo que afecte en exclusiva a los trabajadores y al pueblo de las respectivas nacionalidades y regiones, sino al conjunto del movimiento sindical. CC.OO. entiende que el acuerdo entre las diferentes fuerzas políticas parlamentarias para resolver satisfactoriamente este problema es vital.

El Consejo Confederal Condena enérgicamente los últimos atentados terroristas. La escalada dirigida contra el turismo, el asesinato de trabajadores, las amenazas a funcionarios de la Administración Pública y el atentado contra un parlamentario, revelan, una vez más, el carácter reaccionario, antidemocrático y antiobrero del terrorismo. CC.OO. reitera su conocida posición de movilización de los trabajadores por la defensa y desarrollo del sistema democrático del cual la clase obrera constituye el baluarte fundamental.

Por otra parte, la actuación de la F.O.P. en determinadas situaciones (Rentería, Valencia, etc) ponen de manifiesto la necesidad de abordar con toda responsabilidad la democratización de los aparatos del Estado.

El Consejo Confederal considera imprescindible conseguir un marco de relaciones laborales acorde con el sistema democrático. El reconocimiento legal de los derechos laborales y sindicales no sólo es una necesidad de clase, sino una necesidad nacional, por cuanto supone un avance del proceso democrático. El proyecto de Estatuto de los Trabajadores elaborado por CC.OO. y presentado a las Cortes por el Grupo Parlamentario Comunista responde a esa necesidad. Por el contrario, el proyecto presentado por el Gobierno no es más que un refrito de la leyes del pasado con algunos elementos regresivos, por lo que es inaceptable. Asimismo, CC.OO. denuncia la pretensión de UCD a recortar el derecho de huelga reconocido constitucionalmente.

CC.OO. entiende que un tema de la importancia del Estatuto de los Trabajadores, auténtica constitución del mundo del trabajo, no puede ser la obra de un solo partido. Por ello, proponemos que se cree una ponencia formada por los partidos políticos parlamentarios y los sindicatos representativos que redacte un proyecto de Estatuto, acorde con la realidad de país y los intereses de los trabajadores.

CC.OO. reitera, una vez más, su voluntad de abrir conversaciones con el Gobierno para conseguir este objetivo. Si tales conversaciones no se han producido hasta ahora, se debe a la negativa del Gobierno, quien se ha remitido a posibles acuerdos patronales-sindicales como única vía para modificar su anteproyecto. CC.OO. considera infructuosa esta vía, que, además, sitúa al Gobierno en el papel de árbitro, cuando en realidad, su política actual no le autoriza, precisamente, a asumir ese papel.

El Consejo Confederal ha estudiado el fracaso del programa económico del Gobierno, cuyas consecuencias más notables son el aumento de los precios, del paro y la reducción a la mitad del crecimiento previsto del PIB. La subida de los productos petrolíferos no justifica por sí sola el aumento generalizado de precios decretado por el Gobierno a primeros de Julio, después, incluso, de haberse rebasado el tope del 6,5 por cien previsto para el primer semestre. En el terreno del paro, lejos de crearse los puestos de trabajo previsto por el Gobierno, la cifra de parados ha aumentado en 120.000 en el primer cuatrimestre, siendo previsible que para el final del año se supere la cifra de 2.000.000 entre paro registrado y "desanimados".

Al tiempo que se confirma el fracaso de su programa económico, el Gobierno se dispone a seguir una política económica basada en restricciones salariales y aumento de la productividad, a la vez que CEOE propugna el aumento de los precios industriales, cuyas consecuencias serían la reducción de los salarios, el aumento del paro y el hundimiento paulatino de las pequeñas y medianas empresas.

Ante esta situación, no cabe otra salida realista, nacional y de clase que un acuerdo entre las principales fuerzas políticas y sociales, que nos permita abordar en profundidad la transformación del modelo económico generado por el franquismo y la entrada de España en el MCE, en beneficio del conjunto de la sociedad y no en beneficio exclusivo de una minoría. Pieza clave de un acuerdo debería ser un Plan de Solidaridad Nacional contra el paro, que continúa siendo un objetivo central de la Confederación.

Ahora bien, CC.OO. entiende que la actual política de UCD se contraponen a la de corresponsabilidad democrática y, de continuar por este camino, haciendo inviable todo tipo de salida negociada, resultaría inaceptable cualquier tipo de sacrificios salariales, no dejando otra opción que la de reivindicar la escala móvil de salarios como forma de defender el poder adquisitivo de los trabajadores.

En cualquier caso, la lucha de los parados y pensionistas debe recibir toda la atención y el apoyo de CC.OO., así como la lucha contra las reestructuraciones arbitrarias de los sectores en crisis.

En estos momentos es más necesaria que nunca la unidad de los trabajadores. Por eso, es de difícil comprensión que la UGT haya preferido intentar negociaciones unilaterales con el Gobierno y la CEOE, en lugar de buscar, primero, acuerdos entre las dos principales centrales sobre temas tan importantes como el Estatuto y la revisión salarial. La C.S. de CC.OO., cuya línea siempre se ha caracterizado por combinar la negociación y la presión, al tiempo que inicia sus contactos con CEPYME y COPYME y reitera su disposición al diálogo con la CEOE y el Gobierno, considera fundamental y urgente la actuación conjunta de CC.OO. y UGT.

Por último, el Consejo Confederal valora positivamente la campaña de reuniones y asambleas de delegados y comités de empresa que se están realizando en todo el país y llama a todos los trabajadores a participar en la jornada de media hora de paro en asamblea y en las manifestaciones que se convoquen el día 11 de Julio por el Estatuto de los Trabajadores y la revisión automática de los salarios en función de la subida del coste de la vida.

EL BICHO ROJO

PETROLEO, ESTATUTO, PRECIOS, TRASVASE...
¡Que horrible! ESTAMOS RODEADOS

Esto está muy mal, dice la gente, los trabajadores estamos rodeados.

Por un lado, UCD que próximamente presentará en las Cortes el estatuto de "derechos" de los trabajadores (todo con minúscula), que es algo así como los derechos que vamos a tener los trabajadores de aquí en adelante, pero escrito por los empresarios, me explico. Resulta que hace algún tiempo el Ferrer Salat (Alf Babá, jefe de los empresarios) escribió una carta a los Reyes Magos "quiero... quiero" -decía su carta- que los obreros los pueda poner y quitar cuando yo quiera... quiero... quiero... que no le den horas sindicales a los delegados (que son muy malos) quiero también... la Biblia en verso. La carta según informaciones del espía X-7 de Moscú, la depositó en el buzón de la Moncloa. Y a los pocos días, ¡que ilusión! Se presenta ante él, Suárez, cabalgando sobre el camello de su cara dura y le trae los regalitos. Y mientras el niño pobre (CC.OO.) se queda sin lo que había pedido en su Estatuto. Y todos los trabajadores se quedan sin sus derechos. ¡Que horrible!

Por otro lado, (un poco más arriba) están los precios. ¡Que razón tenía el BICHO ROJO! cuando dijo aquello de que ya vendría Julio con las "rebajas" y bien que ha venido, sube la gasolina, el pan, las tarifas telefónicas, la leche... ¡la leche!, como sigan subiendo de esta forma, en vez de con aviones, se va a poder hacer el puente aéreo Madrid-Barcelona, montados en barras de pan. ¡Que horrible!

¿Y la gasolina? ¡Que problemal. Estos moros son de lo que no hay, se han empeñado en que hagamos ejercicio y lo van a conseguir. Yo después de esto, ya no se, si comprarme coche o ponerle un volante a la taza del Water y hacerme la ilusión de que voy en un descapotable. Claro que en este sentido, todo no es malo, ya que el hacer ejercicio es buenísimo. Además (esto que quede entre nosotros), parece ser, que las piernas de Sofia Loren, están, como están (y hay que ver como están) a base de ejercicio, no hay mal que por bien no venga, porque, claro, donde se pongan un par de piernas en condiciones que se quiten los utilitarios. Lo peor de esta subida, ya lo dijo días pasados Abril Martorell, es que con ella somos más pobres cada día. ¿Que nos va ha contar a nosotros? que estamos pasando de la nada a la más absoluta miseria. ¡Que horrible!

Y por si todo esto fuera poco, se llevan el agua del Tajo ¿Como vamos a quitarnos ahora todos esos sustos sin agua?

Nuestro querido río se queda sin agua ¿Como llamaremos ahora al Tajo? ¿Que nombre habrá que darle a un río que no será río? ¡Otro problemal. Claro que a este le veo dos posibles soluciones. Primera, se les pregunta a los de la Cuenca del Segura si van a beberse el agua, seguro que dicen que no, la cosa está entonces clara "agua que no has de beber dejala correr, dejala... dejala..." ¿Que no la dejan? Nos queda otra solución de emergencia. Se iniciará una campaña de concienciación de los madrileños, bajo el siguiente lema: ¡Madrileño, acuerdate de los toledanos! ¡Tira de vez en cuando de la cadena del Water!

¡Que horrible!

ESTAMOS RODEADOS

